



Vorstandssitzung von Rassetauben Schweiz Protokoll 2/18

1. Stock Raum Mini Plus Martin Disteli Strasse 2, 4600 Olten
Samstag, den 21. April 2018 um 8.30 Uhr

Vorsitz: Erwin Bär
Protokoll: Christian Knuchel
Anwesend: Erwin Bär, Christian Knuchel, Alexis Julmy,
Claude Schneider, Monica Henry, Jean Pierre Nell und Christoph Uebersax

Entschuldigt: Urs Freiburghaus

1. Begrüssung:

Pünktlich um 08.30 Uhr kann Erwin Bär die Sitzung eröffnen.

2. Protokoll der Vorstandssitzung 1/18 vom 22. Januar 2018 in Olten:

Das Protokoll wurde allen Vorstandmitgliedern per E-Mail zugestellt und in der Tierwelt auf deutsch und französisch veröffentlicht. Es gibt keine Ergänzungen oder Bemerkungen seitens der Vorstandsmitglieder, das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Erwin Bär dankt dem Verfasser Christian Knuchel und Monica Henry fürs Übersetzen.

3. Orientierung Kleintiere Schweiz / Tierwelt:

Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung von Kleintiere Schweiz ist in der Tierwelt erschienen und ist auf der Homepage Kleintiere Schweiz veröffentlicht. Erwin Bär orientiert über die wichtigsten Geschäfte. Von der Tierwelt gibt es eine Nachzahlung von Fr. 25'000.- was unserer Kasse gut tun wird. Im Weiteren hat der Vorstand von Kleintiere Schweiz einem neuen Verteilschlüssel ab 2019 des Tierweltertrages zugestimmt. Der wird dem Vorstand von Rassetauben Schweiz erlauben das Budget in Zukunft sicherer zu Planen.

4. Jahresbericht Rasetauben Schweiz 2017:

Vorgängig zur Sitzung konnten alle Vorstandsmitglieder ihre Anpassungen am Jahresbericht 2017 an Erwin Bär abgeben. Anpassungen wird es noch bei den Ehrungen geben. Sonst wird der Bericht wie vorliegend gedruckt.

5. Jahresrechnung 2017 / Revision:

Monica Henry präsentiert die Jahresrechnung 2017 die mit einem Plus abschliessen wird, dies auf Grund dass die Nationale Ausstellung 2017 erst im 2018 verbucht werden wird. Da sich bis heute keine Sektion gemeldet hat entscheidet der Vorstand die Revisionen seiner Jahresrechnung in Zukunft durch die Treuhand Firma von Gilles Phytton machen zu lassen.

6. Budget 2018:

Da voraussichtlich die Zahlungen von der Tierweltertragnis im 2018 massiv einbrechen werden hat sich der Vorstand dazu entschlossen alle Ausgaben einer genauen Prüfung zu unterziehen. Dazu sind von Christoph Uebersax ein Reihe von Anträgen eingegangen. In einer sachlichen geführten Diskussion wurden die Anträge besprochen. Das Sitzungsgeld wird von Fr.250.- auf Fr. 180.- gesenkt. Alle Konsumentationen wie Essen und Getränke anlässlich einer Vorstandsitzung werden von den Mitgliedern selber bezahlt. Der jährliche Beitrag an die Brieftaubenzüchter wird von Fr. 8`000.- auf Fr. 6`000.- gesenkt. Das an der POK alle Teilnehmer inkl. Vorstand das Mittagessen und die Getränke selber bezahlen die Kilometer werden weiterhin mit Fr. 0.60 vergütet und hoffen, dass nur der Fahrer das Geld einfordert. Alle Delegationen von Vorstandsmitgliedern neu Fr. 50.- plus pro Km Fr. 0.60 vergütet bekommen an Stelle von Fr. 180.- plus Km. Das die Vorstandsitzungen auf 3-4 pro Jahr beschränkt werden Ende Januar, (Besprechung Nationale und Vorbereitung POK und Forum) ende April (Budget, Jahresrechnung und DV Vorbereitung) und im September Vorbereitung der Nationalen Ausstellung) die übrigen Geschäfte werden per E-Mail organisiert. Weitere Vorstandsitzungen werden nach Bedarf einberufen. Jeder Kantonalverband, Klub und Sektion hat pro Jahr nur noch eine Veranstaltung subventioniert. Leider schliesst das Budget 2018 dennoch mit einem Minus von rund Fr. 30`000.- ab.

7. Rasetauben Schweiz Delegiertenversammlung 9. Juni in Yverdon:

Erwin Bär informiert über die einzelnen Standorte der Fachverbände. Der Vorstand trifft sich am Morgen um 10.00 Uhr am Sitzungsort. Die einzelnen Traktanden werden besprochen. Die Ehrungen für die Beteiligungen an Nationalen Ausstellungen werden von Christian Knuchel durchgeführt. Die für die Grossen Preise an der Nationalen Ausstellung in Freiburg von Christoph Uebersax und die für die Schweizermeister von Claude Schneider. Der Vorstand wir den Antrag zur Abschaffung der Jungtaubenausstellung ab 2021 an die Delegierten stellen. Die Zimmerbestellungen werden von Erwin Bär bestellt nach Angaben der Vorstandsmitglieder gemacht. Präsenzlisten werden von Erwin Bär erstellt. Wichtig für die Wahlen ist, dass pro Delegierten maximal 4 Stimmkarten zulässig sind.

8. Kleintiere Schweiz DV 10. Juni 2018 in Yverdon:

Am Sonntag wird der gesamte Vorstand von Rasetauben Schweiz an der DV teilnehmen. Die Zimmerreservierungen wurden durch Erwin Bär gemacht. Die wichtigsten Traktanden und die einzelnen Anträge werden besprochen.

9. Nationale Ausstellung vom 23. – 24. November 2019 in Langenthal:

Christoph Uebersax als OK Präsident hat ein Gesuch um die Beteiligung von Rassegeflügel Klubs an der Ausstellung von Langenthal eingereicht. Der Vorstand stimmt diesem Gesuch einstimmig zu.

10. Europatagung in Koldingen Dänemark vom 9. – 13. Mai 2018:

Aus gesundheitlichen Gründen kann Erwin Bär leider nicht an dieser Tagung teilnehmen. Und für die anderen Vorstandsmitglieder ist es zu kurzfristig. Deshalb wird von Rasetauben Schweiz nur unser Ehrenpräsident Urs Freiburghaus in Koldingen anwesend sein. Der Vorstand ist sich bewusst, dass dies keine optimale Lösung ist und wird sich bemühen in Zukunft die Europatagung wieder zu besuchen.

11. Anliegen Rasetauben Schweiz Vorstandsmitglieder:

Christoph Uebersax möchte noch die Entschädigung für den Verlust einer Taube von Fritz Eggimann an der Nationalen in Freiburg geklärt haben. Der Vorstand entscheidet an Fritz Eggimann einer Entschädigung von Fr. 30.- zu bezahlen. Christoph Uebersax möchte das sich alle Vorstandsmitglieder Gedanken machen wie die Information und die Ausbildung der Preisrichter an der Nationalen Ausstellung in Zukunft organisiert werden kann. Monica Henry bedankt sich für die Blumen und die Unterstützung während ihrer gesundheitlichen Probleme. Alexis Julmy hat die neuen Ideen von Kleintiere Schweiz gesehen bezüglich der neuen Organisation. Für ihn komme es auf keinen Fall in Frage dass sich Rasetauben Schweiz mit Rassegeflügel Schweiz zusammenschliesse. Die anderen Vorstandsmitglieder sind da der gleichen Meinung. Claude Schneider berichtet über die Preisrichterversammlung die ruhig in geordneten Bahnen verlaufen sei. Jean Pierre Nell berichtet, dass er die Sitzung der Brieftaubnestiftung Sand in Schönbühl mit Christian Knuchel besucht habe. Es wird auch in diesem Jahr kein Sand Derby Flug geben. Mit Christian Hubacher hat es einen neuen Präsidenten gegeben. Die Finanzierung der Stiftung läuft ausschliesslich über die Vermietungen der Anlage im Sand in Schönbühl.

12. Verschiedenes:

Für die Tauben Bilder hat Rasetauben Schweiz von der ZT Medien AG aus Zofingen eine Rückvergütung von Fr. 1'260.- erhalten. Die drei Untersuchungen betreffend Manipulationen an den Fussringen an der Nationalen in Freiburg sind an den Untersuchungsrichter weiter geleitet worden und werden noch einige Zeit in Anspruch nehmen. Bei der Kontrolle der Auszahlungen der Kilometerentschädigung der POK musste der Vorstand feststellen, dass es tatsächlich Personen gab, die

obwohl sie nicht selber gefahren sind, die Kilometerentschädigung eingefordert haben. An der Europaschau in Herning rechnet der Vorstand mit 200 Tauben aus der Schweiz. Die Preisrichter Alexis Julmy, Philippe Duc und Claude Schneider werden von Christoph Uebersax als Vertreter der Schweiz an die Ausstellungsleitung gemeldet.

Schluss der Sitzung 12.00 Uhr

Der Sekretär

Christian Knuchel

Der Präsident

Erwin Bär